



EN ESTE NÚMERO

Incendio se lleva más víctimas
Otros dos reclusos fallecieron tras fuego en módulo del ex-Comcar.
NACIONAL / A10

Una elección y dos visiones
"Se elige más libertad o más impuestos en 2024", dijo Javier García.
NACIONAL / A14

Secretos de la boda del verano
Carlos Perciavalle y Jimmy Castillos cuentan cómo será su celebración.
LA ÚLTIMA / A22

EL ABC BALANCE DEL AÑO

Un resumen de lo más destacado del 2023 en clave de abecedario.
DOMINGO / 1-3

2023 de la A a la Z

El "guiño" de Milei a Musk
Leyes podrían llevar empresas del magnate a instalarse en Argentina.
INTERNACIONAL / B2

ÍNDICE

Qué Pasa	A2	Gallito	B12
Nacional	A10	Fúnebres	B14
Economía	A17	Voz del Lector	B15
Opinión	A20	Espectáculos	B17
Las Firmas	A21	Televisión	B22
Internacional	B1	Deportes	C
Bienestar	B6	Rurales	D

EL TIEMPO

MÍN.	MÁX.	Algo nuboso y nuboso.
11°	25°	

Creación de Ministerio de Justicia en agenda de los precandidatos

Hay **consenso** en su instalación, pero no en sus potestades

Al tiempo que Javier Milei recorta la cantidad de ministerios, en Uruguay los políticos, sin distinción entre partidos, piensan en todo lo contrario. Hay consenso en que en la próxima administración debería instaurarse un Ministerio de Justicia.

Álvaro Delgado, en entrevista con El País, dijo semanas atrás que este ministerio se encargaría de la Fiscalía y las cárceles. El Congreso Extraordinario del FA también

aprobó su creación, pero dijo que este lo que debía tener es "capacidad para diseñar, articular y evaluar una política adecuada a los desafíos del siglo XXI, para fortalecer la especificidad de los poderes del Estado".

En tanto, el abogado y precandidato a la Presidencia por el Partido Colorado, Andrés Ojeda, reclamó que si tanto el FA como el PN están de acuerdo con el Ministerio de Justicia, su creación debería votarse "ya".

¿Pero por qué no se avanza? Lo cierto es que no hay consenso en cuanto a las potestades de la cartera, sobre todo, en lo que respecta a la conducción de las cárceles. Algunas voces, como la del otro precandidato nacionalista Jorge Gandini, se han mostrado críticas al respecto. Asimismo, el senador Guillermo Domenech, de Cabildo Abierto, ha planteado que "no es momento de hacer cambios cosméticos".

NACIONAL / A10

Las 10 esquinas con más peligro

Seis de las diez esquinas más peligrosas del país, por la mayor cifra de lesionados por siniestros de tránsito entre el 1 de enero de 2019 y 27 de diciembre de 2023, están en Montevideo, según datos de la Unasev a los que accedió El País. Con 90 lesionados —leves, graves o fatales— en casi cinco años, la esquina más peligrosa es la de Batlle y Ordóñez y General Flores, que bordea la Plaza del Ejército.

También en la capital, le sigue con 77 lesionados, la intersección de Galicia y Magallanes, frente al Palacio Peñarol. Completa el podio, con 72 lesionados, la esquina de Batlle y Ordóñez y José Pedro Varela, frente al Hospital Policial.

NACIONAL / A13



Accidente de tránsito.

NUEVAS NORMAS

El 2024 llega con cambios impositivos

Con la llegada de 2024 también comienzan a regir nuevas normas impositivas. Entre los cambios principales, se destacan aquellos establecidos en la Rendición de Cuentas y otros de índole internacional, particularmente, el Impuesto Mínimo Global, que presentará desafíos para Uruguay.

Las firmas CPA Ferrere, KPMG y PwC fueron consultadas por El País para conocer las nuevas regulaciones tributarias que comenzarán a regir a partir de este lunes.

De todos modos, al ser el 2024 un año electoral, los expertos señalan que según su experiencia no es un período en el cual se introduzcan reformas sustanciales al sistema tributario.

ECONOMÍA / A17

PREMIOS AMÉRICA RESPONDE
EL PAÍS 38 años

EL REY DEL CONTINENTE

El argentino **Germán Cano** fue el más votado en la encuesta América le responde a El País

OVACION / C2-9

FLUMINENSE

Los números detrás de los recitales de la capital y la costa

De Rocha a Montevideo, todas las cifras

QP El País accedió a datos de cuánto dinero invirtió cada gobierno departamental, desde Montevideo a Rocha. La presentación de Fito Páez no significó para la

IM un gasto directo. A la semana actuó Fabiana Cantillo, por un caché de US\$ 22.000; Luana, por US\$ 10.000; y de cierre, la presentación de Miranda! La banda cobró US\$ 60.000. Los

tres fueron gratis para el público. Jorge Drexler se presentará en Canelones Suena Bien con su banda y una inversión de US\$ 80.000. En Punta Del Este, David Bisbal estará en febrero

con entrada gratuita, con una erogación de la Intendencia de US\$ 60.000. En Rocha idearon el Rocha Music, una serie de eventos, con un costo total de US\$ 18.000.

QUÉ PASA / A2-4

Conocé más

Itaú

¿Ya conocés la cuenta para Unipersonales de Itaú?
Descubrí sus beneficios.

Conocé más

BROU RECOMPENSA		DÓLAR e BROSU		COMPRA	VENTA	DÓLAR	COMPRA	VENTA	EURO	COMPRA	VENTA	ARGENTINO	COMPRA	VENTA	REAL	COMPRA	VENTA	7 730989 520017
		38,10	39,60	37,60	40,10		40,54	45,56		0,02	0,20		7,45	9,15				